
COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 14 NOVEMBRE 2011 

Présents:  Yves Borreman, William Sterckx, Alain Grenier,  
Bernard Scruel, Nathanaël Majoros, Peter Bruynsteen, 
Koen Michiels, Jean Solon. 

Excusés:  Luk Van Sand, Karel Vanderheyden, Philippe Broers, 
Stéfan Werner, Michel Servais. 

Le compte-rendu  de la réunion du 27 octobre est approuvé. 

Dates réunions suivantes :  Jeudi le 15 décembre à 19h30 ; 
Jeudi le 12 janvier 2012 à 19h30. 

Brevets 

Jan Dewaegheneire obtient le brevet de Pilote de parapente. 

Frederic Van Even obtient le brevet de Pilote de parapente. 

Achat remorqueur Dragonfly 

William annonce qu’il a trouvé un sponsor privé pour l’achat de cette 
machine et qu’il ne sollicitera donc plus l’aide de la FBVL. Cette 
machine sera livrée au mois de mars. Le conseil félicite William pour 
avoir réussi à boucler ce projet ambitieux. 

Sites : Andenne 

Jean-Marc Zadworny refait le point question terrains d’atterrissage et 
ne croit pas qu’il sera possible d’en obtenir un de la commune avant 
les élections communales en 2012. Et même si ce serait  possible, et 
qu’on arrive à un accord avec Fruytier pour le décollage, il a  déjà eu 
des échos que si un parapente survolait les autres terrains et effrayait 
les chevaux, il y aurait plainte immédiate à la police. 

Sites : Revin 

Franco Marioli nous signale que le club de la Pointe envisage faire des 
travaux pour créer un nouveau chemin d’accès plus court et 
accessible aux handicapés, et se demande si la FBVL ne pourrait pas 
intervenir dans ces frais. Il s’agirait de maximum 2500 €.  
Le conseil n’est pas contre à condition que les membres FBVL 
puissent utiliser ce nouveau chemin et que le club de la Pointe nous 
adresse une demande. 

Sites : 7-Meuses 

Yves aimerait renouveler le tapis des 7-Meuses. Il veut demander 
l’accord de l’agent de la DNF pour un tapis plus grand et aller à la 
recherche d’un tel tapis. Le Conseil est d’accord. 

Cas de V. E. 

Un membre FBVL a signalé qu’un pilote avait fait un atterrissage au 
sommet des 7-Meuses avec des dizaines de personnes présentes sur 
le site et dans la zone de décollage, en dépit de la réglementation en 
vigueur sur ce site. De plus il volait sans casque. Les photos prises du 
pilote ont permis d’identifier V. E. 

Vu la gravité des faits et le danger évident pour les spectateurs (dont 
des enfants scouts), le conseil décide de lui envoyer une lettre 
recommandée en lui signalant l‘interdiction et l’obligation du port du 
casque quand on vole sur un site FBVL. Cette lettre servira également 
d’avertissement que la prochaine fois des sanctions seront pris à son 
égard. Yves se chargera d’écrire cette lettre. 

BAPO 2011 

Nathanaël soumet les comptes de l’organisation du BAPO avec un 
solde positif de 413 €, qu’il demande d’allouer en grande partie à 
l’organisation d’une compétition en plaine prochaine. Le Conseil 
approuve et félicite Nathanaël pour l’organisation exemplaire du 
BAPO 2011. 

Vol et Ski Open 

Thierry Moreau demande d’accepter la compétition de Vol et Ski qu’l 
organise comme championnat de Belgique et de pouvoir bénéficier 
de l’assurance FBVL et d’un Petit subside, comme les années passées. 
Le Conseil est d’accord. 

(Suite sur la page suivante). 

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 14 NOVEMBER 2011 

Aanwezig:  Yves Borreman, William Sterckx, Alain Grenier,  
Bernard Scruel, Nathanaël Majoros, Peter Bruynsteen, 
Koen Michiels, Jean Solon. 

Verontschuldigd: William Sterckx, Luk Van Sand, Karel Vanderheyden, 
  Philippe Broers, Stéfan Werner, Michel Servais. 

Het verslag van de vergadering van 27 oktober wordt goedgekeurd. 

Data volgende vergaderingen:    donderdag 15 december om 19u30; 
donderdag 12 januari 2012 om 19u30. 

Brevetten 

Jan Dewaegheneire bekomt het brevet van Piloot parapente. 

Frederic Van Even bekomt het brevet van Piloot parapente. 

Aankoop sleeptoestel Dragonfly 

William deelt mee dat hij een privé sponsor heeft gevonden voor de 
aankop van deze machine en dat hij dus niet langer de hulp van de 
BVVF zal vragen. Het toestel zal in maart geleverd worden. De raad 
feliciteert William om dit ambitieuze project te hebben rond gekregen.  

Vliegplaatsen: Andenne 

Jean-Marc Zadworny vat de situatie betreffende landingsterreinen nog 
eens samen en gelooft niet dat we er één kunnen bekomen van de 
gemeente voor de gemeenteraadsverkiezingen in 2012. En zelfs indien 
dit mogelijk is, en we tot een akkoord kunnen komen met Fruytier voor 
de startplaats, heeft hij al gehoord dat als er een parapente de andere 
terreinen zou overvliegen en de paarden zou verschrikken, er 
onmiddellijk klacht zou neergelegd worden bij de politie. 

Vliegplaatsen: Revin 

Franco Marioli signaleert ons dat de Club de la Pointe werken wil 
uitvoeren om een nieuwe toegangsweg die korter en toegankelijk is 
voor gehandicapten, aan te leggen, een vraagt zich af of de BVVF niet 
tussenbeiden zou kunnen komen in de kosten. Het zou over maximum 
2500 € gaan. De Raad is niet tegen op voorwaarde dat de BVVF-leden 
deze weg mogen gebruiken en dat de club ons een aanvraag stuurt. 

Vliegplaatsen: 7-Meuses 

Yves zou graag het tapijt van de 7-Meuses vernieuwen. Hij wil het 
akkoord van de agent van het DNF voor een groter tapijt en een 
dergelijk tapijt zoeken. De Raad gaat akkoord. 

Geval van V. E. 

Een BVVF-lid heeft gesignaleerd date en piloot een toplanding heeft 
gedaan op de start van de 7-Meuses met tientallen personen aanwezig 
op de startplaats en in de startzone, en dit ondanks het op deze 
vliegplaats geldende reglement. Daarenboven vloog hij zonder helm. 
Uit de foto’s die van hem genomen werden blijkt het te gaan over V. E. 

Gezien de ernst van de feiten en het manifeste gevaar voor de 
omstaanders (waaronder kinderen van de scouts), beslist de raad hem 
een aangetekende brief te sturen waarin dit verbod en de verplichting 
om een helm te dragen op BVVF-vliegplaatsen, vermeld wordt. Deze 
brief zal ook als waarschuwing dienen dat er de volgende keer sancties 
tegenover hem zullen genomen worden. Yves zal deze brief schijven. 

BAPO 2011 

Nathanaël legt de rekeningen van de organisatie van de BAPO voor, 
met een positief saldo van 413 €, die hij vraagt voor een groot gedeelte 
te behouden voor de organisatie van een toekomstige 
vlaklandwedstrijd. De Raad gaat hiermee akkoord en feliciteert 
Nathanaël voor een voorbeeldige organisatie van het BAPO 2011. 

Vlieg en Ski Open 

Thierry Moreau vraagt om de “vlieg en ski”-wedstrijd die hij 
organiseert, te aanvaarde als een Belgische Kampioenschap en te 
mogen genieten van de BVVF-verzekeringen en van een kleine 
subsidie, zoals de vorige jaren. De raad gaat akkoord. 

(Vervolg op volgende bladzijde).



COMPTE-RENDU REUNION DU CONSEIL 
D'ADMINISTRATION DU 14 NOVEMBRE 2011 (suite) 

Formation continue des enseignants de parapente 

Il y n’y a encore peu de confirmations suite à la lettre d’invitation 
pour cette formation. L’invitation sera imprimée dans le Fly!, avec 
talon de réponse. Un deuxième rappel suivra plus tard. 

Le conseil décide de ne pas accepter les Moniteurs de paramoteur 
puisqu’il y aura déjà suffisamment d’enseignants FBVL et cela ne 
compliquera que les choses. 

Peter s’occupera avec son club Jan van Gent de la logistique. 

Luc et Xavier seront les organisateurs au niveau technique. 

Démission Stefan 

Stefan déclare qu’il démissionnera en fin d’année pour des raisons 
professionnelles, mais aussi parce que le critiques incessantes sur 
certains forums l’ont usé et ca seulement après deux années de 
conseil. Toutefois il continuera en tant qu’organisateur du BPO 2012. 
Le Conseil l’en remercie ainsi que pour tout son travail au sein du 
conseil pendant ces 2 années. 

Démission comme membre effectif de Jean 

Selon de la jurisprudence récente des problèmes fiscaux peuvent 
survenir de la combinaison employé – membre de l’assemblée 
générale. Jean demande donc d’accepter sa démission et tant que 
membre effectif, il restera bien sur membre adhérent. Le conseil 
accepte la démission. 

Assemblée générale 

Bénévoles: Jean a déjà des personnes pour l’entrée et les tickets. 

Pour le bar il demande à tous de trouver des personnes. 

Jan Lauwers de la Commission delta est candidat pour le conseil. 

Films: Peter visionnera le film “Everest”.  Nathanaël sera responsable 
pour la projection des films. 

Photos: Alain s’en charge. 

Jean fera la présentation Powerpoint, tous les responsables doivent 
envoyer leurs textes au plus vite sur la liste “conseil”: 

- Enseignement: William + Peter 
- Sites: Alain + Bernard + Jean 
- Compétition: Nathanaël  + William (delta) 
- Mot du président: Yves 
- Assurances/comptes: Jean 
- Xtreme Xperience: Peter 

Examens: William, Peter, Bernard, Jean. Rendez-vous à 12h30. 

Autres membre du conseil: rendez-vous à 16h30. 

Joeri Bal contactera Maarten Deboosere pour la remise du diplôme 
d’honneur. Il a des images de Steven Haccour, qu’il enverra. 

Budget 2012 

Jean soumet un plan pour réduire les frais salariaux pendant les 4 
années suivantes : il prendra des congés parentaux à 4/5 pendant 
deux fois 15 mois. Le conseil approuve. 

Jean demande également d’indexer le montant fixe pour 
l’hébergement du secrétariat  en 2012 et après. Le conseil approuve 
également. 

Ces deux mesures résulteront quand-même dans une réduction 
sensible des frais pour de secrétariat.  

Correspondance 

Confluence remet son rapport de fonctionnement des années 2010 et 
2011. 

L’EHPU envoie l’invitation pour son assemblée samedi le 11 février 
2012 à Dublin en Irlande. Yves est d’accord ‘y aller s’il est réélu 
comme président. 

Aviabel confirme al couverture de notre assurance au Népal. 

Rapporteur: Jean. 

VERSLAG VERGADERING RAAD VAN 
BESTUUR VAN 14 NOVEMBER 2011 (vervolg) 

Voortgezette opleidingen instructeurs parapente  

Er zijn nog maar weinig bevestigingen op de uitnodigingsbrief voor 
deze opleiding. De uitnodiging zal in de Fly! afgedrukt worden met een 
antwoordstrookje. Een tweede herinneringsbrief zal later volgen. 

De Raad beslist geen paramotorinstructeurs te aanvaarden aangezien 
er al genoeg BVVF-lesgevers aanwezig zullen zijn en het de zaken enkel 
maar zou bemoeilijken. 

Peter zal met zijn club Jan van Gent de logistiek doen. 

Luc en Xavier zullen de organisatoren zijn op technisch vlak. 

Ontslag Stefan  

Stefan verklaart dat hij einde van het jaar ontslag zal nemen voor 
professionele redenen, maar ook omdat de voortdurende kritieken op 
sommige forums hem hebben ontmoedigd, en dat na slechts twee 
jaren in de Raad. Hij blijft echter de organisatie van het BPO 2012 op 
zich nemen. De Raad bedankt hem hiervoor en voor al zijn werk, in de 
raad gedurende deze twee jaren. 

Ontslag als effectief lid van Jean 

Volgens recente jurisprudentie kunnen er fiscale problemen ontstaan 
uit de combinatie werknemer – lid van de Algemene Vergadering. Jean 
vraagt dus om zijn ontslag als effectief lid te aanvaarden, hij blijft 
uiteraard aangesloten lid. De Raad aanvaardt het ontslag. 

Algemene vergadering 

Vrijwilligers: Jean heeft al personen voor de inkom en de dranktickets. 

Voor de bar vraagt hij aan allen om personen te zoeken. 

Jan Lauwers van de Deltacommissie is kandidaat voor de raad. 

Films: Peter zal de film “Everest” bekijken. Nathanaël zal 
verantwoordelijk zijn voor de projectie van de films. 

Foto’s: Alain houdt zich hiermee bezig 

Jean zal de Powerpoint-presentatie maken, alle verantwoordelijken 
moeten hun teksten zo snel mogelijk opsturen via de lijst “conseil”: 

- Opleidingen: William + Peter 
- Vliegplaatsen: Alain + Bernard + Jean 
- Competitie: Nathanaël  + William (delta) 
- Woordje van de Voorzitter: Yves 
- Verzekeringen/jaarrekeningen: Jean 
- Xtreme Xperience: Peter 

Examens: William, Peter, Bernard, Jean. Samenkomst om 12u30. 

Andere raadsleden: bijeenkomst om 16u30. 

Joeri Bal zal Maarten Deboosere polsen voor de overhandiging van het 
erediploma. Hij heeft ook beelden van Staven Haccour, die hij zal 
opsturen. 

Budget 2012 

Jean legt een plan voor om de salariskosten te verminderen voor de 
volgende 4 jaren: hij zal ouderschapsverlof nemen aan 4/5 gedurende 
twee maal 15 maanden. De raad keurt dit goed. 

Jean vraagt ook om het vast bedrag voor de huisvesting van het 
secretariaat te indexeren vanaf 2012 en nadien. De raad keurt dit ook 
goed. 

Deze twee maatregelen zullen toch resulteren in een merkelijke daling 
van de secretariaatskosten. 

Briefwisseling 

Confluence overhandigt het werkingsrapport van de jaren 2010 en 
2011. 

De EHPU stuurde de uitnodiging voor haar algemene vergadering van 
zaterdag 11 februari te Dublin in Ierland. Yves zal er naartoe gaan als 
hij terug verkozen wordt als voorzitter. 

Aviabel bevestigt de dekking van onze verzekering in Nepal. 

Verslaggever: Jean. 


